



令和元年6月28日 宇和島市立立間小学校

### 「二宮金次郎像考」

校長 小池 源規

学級園の夏野菜が元気に育ち、1・2年生は、収穫を楽しみにしています。中・高学年の子どもたちは、熱心に放課後の水泳練習に取り組み、初めとは比べ物にならないほど泳力が伸びてきました。

さて、本校に二宮金次郎像がないことは、以前から知っていました。ところが、中庭の草刈りをしていて、池の端に小さな石碑があることに気付



きました。碑には、「以徳報徳」の文字が刻まれていて、これは二宮金次郎にまつわる碑ではないかと、早速七代目の子孫である中桐真理子さん（京都在住）に問い合わせたところ、正にそのとおりでした。碑の側面には、「皇紀二千六百年建立」とあり、戦争のために二宮金次郎像が供出された代わりに建立したのではないかと推測しました。

そこで、学校沿革誌をひも解くと、いくつかの事実と疑問点が見えてきました。沿革では、「昭和17年8月・金次郎像献納ス」とあり、確かに立間小学校に二宮金次郎像は存在し、戦時中の金属回収令で供出されていました。ところが「昭和18年9月・金次郎像安置ス」とあり、約1年後には再建立されています。おそらく備前焼の像であったと思われます。白石先生の話では、昭和45年の校舎新築の際に金次郎像は撤去されたということです。初代金次郎像はいつ建立されたのか、二代目金次郎像はなぜ撤去されたのか等、まだまだ調べる価値はあります。



### 親子で楽しむ学級PTA

6月1日(土)、1・2年生が、学校の調理室で「カレーライスとパンケーキ作り」をしました。兄弟姉妹の助っ人もあり、また、お父さんやお母さんたちが優しく手伝ってくれたお陰で、とても上手にカレーライスが出来上がり、子どもたちは大はしゃぎでした。みんなで作ったカレーライスのうまいこと、うまいこと、食べてパワーアップした後は、体育館で元気に遊びました。



### ← バーベキュー ~5年生~

(1・2年生)



6月22日(土)、5年生が、西予市明浜のキャンプ場でバーベキューをしました。朝から夕方まで、食べて海で遊んで、充実した一日を過ごしました。

### うどん作り ~3・4年生~ →

6月23日(日)、3・4年生が、宇和島市のうどん屋さんにて「うどん作り」に挑戦し、「作って食べる至福の一時」を満喫しました。お土産や割引チケットなどもらい、大喜びでした。





# PTA学級対抗レクバレーボール大会！

<6月16日(日)>

今年も、各学級のチームワークの良さをレクバレーボールの試合を通して競い合いました。学級数が減ったこともあり、全学級の総当たり戦を行いました。



[優勝 3・4年生]



[準優勝 5年生]

4チームが、3試合ずつを行い、勝敗及び得失点差で競い合いました。結果、3・4年生のみが3勝し、見事優勝しました。その他の学級は、接戦に次ぐ接戦でしたが、僅差で5年生が準優勝に輝きました。1試合ずつ行ったためか、観客の応援にも熱が入り、会場はとても盛り上りました。

「みかんの木を植え替えました。」3年生



6月5日(水)、3年生が育てているみかんの木の植え替え作業を行いました。みかん先生の児玉将吾さんと3名の皆さんがあなたと一緒に作業をしてくださいました。新しく、温州みかん、紅まどんな、かん平を植えてくれたので、3年生3名が自分の担当の木を決めて、これから世話をすることになりました。毎朝の水やりを忘れないよう、お互いが声を掛け合って頑張っています。もう、収穫を楽しみにしています。



**プールは楽しい！**  
6月10日(月)、低学年のプール開きがありました。体育の時間になったら、みんなプールへダッシュして行くほど、プールを楽しみにしています。



## 校区別人権・同和教育懇談会

6月16日(日)、校区別人権・同和教育懇談会を開催しました。「友達・友情」「いじめや差別」「身の回りの様々な違い」をテーマにした授業を公開し、全体会では、大湾昇先生の講演会を実施しました。「出会いと表現～あることをないことにしない～」と題し、経験談や関わった子どもたちとの心の交流の様子などを基に、命の尊さ・仲間や自分を大切にすることなどについて、熱い思いを語られました。心に強く響いてくるお話を聞きました。



## 「見守り活動に御協力を」

先日の、「立間小学校児童生徒をまもり育てる協議会」において、昨今の通学路での事件・事故の発生を懸念し、登下校の見守り活動について御協力をお願いしました。7月5日や11月5日の「児童生徒をまもり育てる日」には、ぜひ見守り活動に御協力を願いいたします。



## ～地域と共に～ 学校運営協議会開催！

5月13日(月)学校運営協議会を開催しました。これまで以上に家庭や地域との連携強化を図ることを目的として、今年度から開催しています。学校運営全般だけでなく、今後の地域の在り方などにも目を向けながら、児童生徒の健全育成について協議します。

